

NOTA DE PRENSA

Bootcamp: “Voces por la transparencia: renovando nuestro mandato anticorrupción”

Fecha: 18 y 19 de julio de 2024

Lugar: Hotel Clarión, Tegucigalpa

En un mundo donde la transparencia, la rendición de cuentas, la integridad y la lucha contra la corrupción son pilares esenciales para el desarrollo y el fortalecimiento del Estado de Derecho, la Secretaría de Transparencia y Lucha contra la Corrupción (STLCC) con la asistencia técnica y la financiación de la Organización Internacional de Derecho para el Desarrollo (IDLO) avanza en el proceso de instauración del Sistema Nacional de Transparencia y Anticorrupción (SNTA), a través de un proceso formativo de alto rendimiento denominado: **Bootcamp “Voces por la transparencia: renovando nuestro mandato anticorrupción”**, dirigido a ochenta y tres (83) instituciones del Poder Ejecutivo con la participación de más de 115 servidores públicos.

Esta actividad constituye un peldaño más para contribuir al cumplimiento de los compromisos contenidos en la agenda anticorrupción de país, específicamente a las líneas estratégicas del Plan de Acción de la Estrategia Nacional de Transparencia y Anticorrupción (ENTAH). En primer lugar, el Bootcamp permitió mejorar la comprensión del fenómeno de la corrupción, empoderó y fortaleció la capacidad colectiva de los servidores públicos para que puedan enfrentar los desafíos que se presentan en el ejercicio de sus funciones. En segundo lugar, a través de este espacio de aprendizaje se fortaleció la capacidad de las instituciones para prevenir la corrupción, brindando a los funcionarios de las instituciones estatales herramientas, conocimientos y habilidades que contribuyan a que puedan desempeñar sus cargos con integridad, ética y transparencia. Esta iniciativa se enmarca en el cumplimiento del Plan de Gobierno Bicentenario de la Presidenta Xiomara Castro, que busca fortalecer la institucionalidad y promover un gobierno transparente y cercano a la ciudadanía.

Por último, con el propósito de fortalecer los acuerdos de coordinación multiactor y reafirmar un firme compromiso en la lucha contra la corrupción, se incrementó significativamente la corresponsabilidad de todos los participantes del Sistema Nacional de Transparencia y Anticorrupción (SNTA). Esta medida busca asegurar una colaboración más efectiva y una mayor rendición de cuentas en todos los niveles, promoviendo instituciones más transparente y confiable.

“CREANDO UNA CULTURA DE TRANSPARENCIA”

Cabe destacar que el evento contó con la participación de reconocidos expertos nacionales e internacionales en transparencia y anticorrupción. Sus contribuciones fueron esenciales para enriquecer el aprendizaje y fomentar una mayor conciencia en el ámbito del servicio público.

El Bootcamp se estructuró en varias etapas, comenzando con el evento inaugural que se llevó a cabo la mañana del jueves 18 de julio de este año. El evento fue inaugurado por el Abg. Sergio Vladimir Coello, Secretario de Estado en los Despachos de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, quien resaltó el alto compromiso de la Presidenta Castro con el combate a la corrupción y el aumento de la integridad pública; y la Abg. Elena Incisa di Camerana, Gerente Regional de Programas para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional de Derecho para el Desarrollo (IDLO) con sede en Roma. Durante la sesión inicial, se presentó una visión general del programa y se explicó la metodología que guiará las jornadas de capacitación. La inauguración culminó con una conferencia magistral a cargo del Dr. Carlos Hernández, experto internacional en materia anticorrupción, quien aportó su vasta experiencia y conocimientos a los participantes.

Posteriormente, los servidores públicos fueron distribuidos en cuatro (4) salones para recibir los talleres formativos, durante el resto de la jornada del primer día en temas de: **“Análisis de casos de corrupción”** impartido por Abg. Henry Salinas, **“Evaluación de riesgos de corrupción”** facilitado por el Dr. Carlos Hernández, **“Promoción de una cultura de integridad”** desarrollado por la Dra. Vania Pérez y **“Diseño de políticas públicas anticorrupción”** por la MSc. Keyla Vargas. Como parte del programa, se llevó a cabo un conversatorio sobre la Estrategia Nacional de Transparencia y Anticorrupción (ENTAH), explorando las áreas críticas para su implementación en los próximos años.

Durante el segundo día, la Dra. Vania Pérez dictó la segunda conferencia magistral denominada “La transparencia: pieza clave para la prevención de la corrupción y la rendición de cuentas”, y consecutivamente los participantes se dirigieron a los salones para en los talleres temáticos: **«Participación ciudadana y consulta pública, Comunicación Transparente y Accesible, Fomento de la colaboración y la transparencia interinstitucional y Evaluación y Mejora continua de la transparencia»**, la jornada finalizó con conversatorio denominado: Alianzas interinstitucionales para promover la Transparencia en la administración hondureña.

El evento culminó con una emotiva ceremonia de clausura, donde se entregaron certificados a todos los participantes en reconocimiento a su dedicación y compromiso durante el Bootcamp. Las palabras finales estuvieron a cargo del Abg. Sergio Vladimir Coello, Secretario de Estado en los Despachos de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, y la

“CREANDO UNA CULTURA DE TRANSPARENCIA”

Abg. Elena Incisa di Camerana, Gerente Regional de Programas para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional de Derecho para el Desarrollo (IDLO), quienes resaltaron la importancia del trabajo conjunto para promover la transparencia y combatir la corrupción en la región. Instando a los participantes a que puedan aplicar los conocimientos adquiridos en sus respectivas áreas de trabajo para renovar nuestro mandato anticorrupción.

Para más información, por favor contactar a:

STLCC: transparencia@stlcc.gob.hn

IDLO: fgallo@idlo.int

Nota para el editor:

Sobre la STLCC:

La Secretaría de Estado en los Despachos de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC), tiene la finalidad de prevenir y combatir el flagelo de la corrupción en el ejercicio de la función pública y privada en apego a las directrices de la Presidencia de la República Iris Xiomara Castro, en su agenda gubernamental, mediante el diseño, promoción, coordinación, supervisión y evaluación de las políticas, estrategias y programas anticorrupción, los que deberán fomentar la transparencia y las prácticas del buen gobierno.

Sobre IDLO:

IDLO es la única organización intergubernamental mundial dedicada exclusivamente a promover el estado de derecho para promover la paz y el desarrollo sostenible, con experiencia trabajando en más de 90 países alrededor del mundo. Establecida como una organización intergubernamental en 1988, IDLO tiene el estatus de observador de las Naciones Unidas desde 2001.

“CREANDO UNA CULTURA DE TRANSPARENCIA”